

夢追いかけ

ブリヂストン(津谷正明代表執行役CEO兼取締役会長)は8月27日、オーストラリア大使館(東京都港区三田)で、今年オーストラリアで開催されるソーラーカーレース「2019 Bridgestone World Solar Challenge(BWSC)」に出場する国内チームの壮行会を開催した。

壮行会には同レースに日本から出場する、東海大学、吳港高等学校、名古屋工業大学、工学院大学の4チームが出席し、各チームの写真にも中央左にブリヂストン代表執行役CEO兼取締役会長の津谷正明氏、右に駐日豪大使のリチャード・コート氏が写っている。

国際標準準拠の臨床実習支援 ICTシステム開発

福井大と
ベンチャード

福井大学医学部は大学発ベンチャーの日本医学教育技術研究所と、ICT教育システム「F-CESSES」を共同開発した。喫緊の課題である国際標準に準拠した臨床実習を支援するシステムで、福井大学医学部に導入したところ、非常に評価が高かったことから、医学部や医療機関向けに同社から来年発売する。内木広延医学部長は「日本の医学教育は大きく変化しており、それに対応するために5年かけてICTシステムを開発した。地方の小さな大学だからこそ各診療科の垣根が低く、一体となって取り組むことができた」と話す。

好評受け製品化へ

イギリスや米国、カナダなどの欧米諸国では、医学協会や医学校会などが中心となって、医学教育の分野別評価が実施されている。一方、韓国、台湾、タイ、マレーシアなどのアジア諸国でも、自主的に医学教育の分野別評価が実施されている。しかし3年以内に定を受けた医学校の出身者は、日本では、分野別評価組

た中、米国医師国家試験受験資格審査団体(EGCFM)は2010年~2022年以降は、国際基準で認定を受けた医学校の出身者にしか申請資格を認めないと各国に通告した。

左から、日本医学教育技術研究所の田中雅人代表、福井大学の内木広延医学部長と安倍博医学部附属教育支援センター長

織として日本医学教育評議会、国際標準の医学教育評議会基準を作成。各大学医学部では医学教育改革が進められており、その中で特に重要なのが臨床実習だ。従来1年間であった実習時間は1.5倍に延長され、各診療科で行われた実習の成績は根拠に基づき、総合的な認証評価をしなければならなくなつた。

CESSESは電子カルテと連携し、実習スケジュールの策定から患者の割り振りまで評価を実現する。評価は、各学生の様な実習データを年度を超えて蓄積できるため、学生自身が振り返って自分に何が足りないのかを認識し、PDCAsを回すことができる。教員も

野別評価を10年以上前からが実施されている。

福井大学医学部は、F-CESSESを共同開発した。

福井大学医学部は、F-CESSESを共同開発した。